

A TRAVERS LES CERCLES

BENEDICTION ET PRESENTATION D'UN DRAPEAU AU CERCLE MARTEL No 457.

CERCLE LACORDAIRE, No 460.

La colonie canadienne-française de Manchester, compte une société de secours mutuels de plus: c'est le cercle Lacordaire, No 460 de l'Alliance Nationale, organisé hier soir à la Salle St-Jean-Baptiste.

L'Alliance Nationale a été fondée à Montréal, en 1893. Son but est l'union des catholiques parlant la langue française dans une commune pensée de secours mutuels et de progrès de leurs intérêts matériels et moraux, tous sains de corps, recommandables par leur moralité et leur position sociale.

La Société aide matériellement et moralement ses membres, pécuniairement leurs familles et leurs héritiers. Elle vise aussi à développer l'éducation morale et intellectuelle de ses membres, offre des secours en maladie et s'efforce de conserver la mentalité catholique et française chez ses membres. La succursale établie hier soir est la première de l'Alliance Nationale dans la ville et la seconde dans le New-Hampshire. Elle débute avec 68 membres dont le plus grand nombre assistaient à la séance d'installation.

Monsieur Chs Duquette, 1er Vice-Président général et Inspecteur en chef et le docteur J.-A. Lapiere, directeur, de Montréal, assistaient à la fête d'hier. Le premier a présidé à l'élection des officiers et le second à la cérémonie d'installation.

M. Ulric Blanchard, substitut du président général de Nashua, était présent, ainsi que M. l'abbé Charles Burke, vicaire à St-Augustin.

M. Napoléon Brouillette, organisateur de Pawtucket, présida l'installation en qualité de commissaire ordonnateur.

L'élection a donné le résultat suivant:

Président.....M. P.-H. Berthiaume.
Vice-Président...M. Alfred Ross.
Sec.-arch.....Mme Clara Chevette.
Trésorier.....M. Georges Daigle.
Introduit.....M. Alfred Marcouillorc.
Comm.-ord.....Mme Alphonse Marcoux.
Substitut.....Maitre Thomas Bois.
Méd.-exam.....Dr L.-A. Lacasse.
Méd.-adjoint...Dr Z.-A. Lavoie.

Après l'élection des officiers précités, l'assemblée vota que l'Exécutif s'adresse à Monseigneur Guertin pour lui demander la nomination d'un chapelain.

Après l'installation qui a été simple mais impressionnante, des discours dans l'intérêt de la Société, ont été prononcés par M. l'abbé Charles Burke, M. Charles Duquette, le Dr J. A. Lapiere, M. Napoléon Brouillette et Mre Thomas Bois.

Pour varier le programme de la démonstration plusieurs morceaux de piano ont été rendus par Mme Lucinda G. Benoit, institutrice, Mlle Etta Provencher et M. Arhur Dussault, jeunes enfants qui ont montré un grand talent. L'orchestre Daigle a fait entendre les plus jolis morceaux de son répertoire. Puis, une jolie poésie appropriée à la circonstance a été récitée par une gentille fillette, Mlle Irène Provost.

Somme toute, cette soirée d'organisation de l'Alliance Nationale a été un succès qui est de bon augure.

Comme il avait été annoncé dans toutes les églises canadiennes-françaises de Lewiston, Auburn et même en l'église St-Jean-Baptiste de Brunswick, aussi bien que dans les journaux, la bénédiction et la présentation d'un magnifique drapeau aux armes de L'Alliance Nationale, a eu lieu jeudi soir, le 26 avril, dans la salle des Forestiers Catholiques. Une assistance nombreuse s'était rendue pour cette belle et imposante cérémonie présidée par le Président du cercle Martel, Monsieur Joseph Bruneau.

Après quelques remarques d'introduction par le représentant du Président Général de l'Alliance Nationale dans l'Etat du Maine, M. A. Bourbonnière, le Révérend Père Côté, Dominicain, curé de la paroisse St-Pierre, fit prendre l'engagement d'honneur à dix nouveaux membres puis il bénit le drapeau, et il donna une de ces allocutions dont lui seul a le secret.

"Il dit qu'il était heureux de venir souhaiter la bienvenue à une société comme l'Alliance Nationale qu'il connaissait et qui comme toutes les autres sociétés canadiennes-françaises catholiques ferait un bien immense sous les rapports religieux, moraux et sociaux, comme pour le maintien et l'extension de la langue française dans l'Etat du Maine.

Il expliqua le blason de l'Alliance Nationale qui figure sur le drapeau. La Croix, le drapeau de l'église catholique, qui doit être notre étendard à tous; la ruche, qui abrite les abeilles, qui nous enseigne à s'abriter nous-mêmes autour de cette église et des sociétés catholiques; les deux mains unies, qui nous disent combien nous devons être unis, comme canadiens-français, comme sociétés, car c'est par la Foi, l'observance des doctrines saines, l'union et l'aide des sociétés comme l'Alliance Nationale que le peuple canadien conserve sa religion, sa langue et sa nationalité.

Ses éloquentes paroles allèrent droit aux cœurs de toute l'assistance et furent reçues par des applaudissements prolongés.

Il était heureux de voir que le nom de feu le Dr Martel avait été choisi pour le premier cercle d'hommes dans le Maine, car ce digne et distingué patriote méritait qu'on ne l'oublie pas.

Il félicita les membres des cercles Martel et Albani de leur succès, leur souhaita de continuer d'augmenter leur effectif en suggérant que chaque membre devrait se faire un devoir de présenter et de faire admettre dans la société au moins un membre d'ici à peu de temps, afin de mériter de nouvelles faveurs de l'Exécutif de cette noble Association.

Monsieur Bourbonnière, avec des termes appropriés, présenta alors le drapeau au Président du cercle.

Cette importante partie du programme étant terminée, cent cinquante dames, demoiselles et messieurs prirent place aux tables pour se disputer dans vingt parties de whist les quelques quatorze prix d'honneur que les promoteurs de cette soirée, MM. Bureau, Maltais, Couture, Gagnon et Mme Michaud, Miles Morin, et Bureau avaient obtenu des membres et de leurs généreux amis et admirateurs. Durant une heure et demie l'entrain régna et les cartes se jouèrent. Lorsqu'arriva le moment décisif annoncé par le timbre le résultat fut donné et voici les noms des heureux concurrents, ainsi que des objets gagnés:

Prix pour Messieurs.

1er prix, M. Louis Simonneau, une magnifique épingle en or, pour cravate; 2ème prix, M. Arthur Roy, une pipe en bois précieux; 3ème prix, M. A. Bourbonnière, un service à tabac; 4ème prix, M. Alex. Adam, une paire de pantalons; 5ème prix, M. Albert Pepin, une pipe en sapin; 6ème prix, M. Louis Gagnon, un jeu de cartes 7ème prix, M. Pascal Leblanc.

Prix des Dames.

1er prix, Mlle Laura Anetil, une magnifique horloge; 2ème prix, Mlle Louise Gagnon, une magnifique sacoche; 3ème prix, Mlle Diane Lajoie, une belle boîte de chocolat; 4ème prix, Mme Donat Lavoie, une bouteille de parfum; 5ème prix, Mlle Lydia Normand, de Brunswick, Maine, boîte de chocolat; 6ème prix, Mme Denise Roy, un très beau vase pour fleurs; 7ème prix, Mlle Claudina Bernier, un panier de dragées surmonté d'un petit lapin.

Nous avons remarqué dans l'auditoire M. F. X. Marcotte, commissaire des licences, M. et Madame Magloire Bolduc et un grand nombre de dames et messieurs dont nous n'avons pu nous procurer les noms.

Nous avons réussi, néanmoins à avoir les noms d'un groupe de dames et demoiselles qui sont venues spécialement de Brunswick pour assister à cette belle fête. Elles étaient intéressées à s'y rendre, car elles deviendront toutes sous peu membres de l'Alliance Nationale, étant donné qu'un nouveau cercle de cette belle Association sera fondé sous peu à Brunswick. Ce sont: Mmes Alphonse Gauette, Bernard Bernier et Joseph Dehetre; Mlles Yvonne Dehetre, Eva Dehetre, Théodora Pelletier, Marie-Anne Pelletier, Célia Normand, Rose-Anna Normand, Marianne Gamache, Amanda Fournier, Régina Fournier, Eva Deschênes et Maria Fortier; MM. Placide Galipeau et Napoléon Gamache. Ce cercle sera désigné sous le nom de "Thellier de Poncheville" en souvenir de la visite de l'illustre prédicateur et conférencier français, un des héros de Verdun, qui a donné dernièrement une conférence sur le siège de cette malheureuse ville française, place natale du R.P. Remy, curé de Brunswick. Ce fut une soirée mémorable pour la population de Brunswick, qui se rappellera longtemps le passage de cet homme distingué, de ce prêtre soldat, et c'est en son honneur et pour perpétuer son souvenir que le nouveau cercle portera son nom.

FACE A LA VIE.

Maintenant, je suis fort contre la destinée!
J'ai cuirassé mon cœur d'énergie vouloir;
Et telle est ma puissance et tel est mon pouvoir
Que j'ai vaincu d'un coup ma détresse obstinée!

J'ai reconquis mon âme au sort abandonnée,
Et j'ai dit: Ouvre enfin tes ailes vers l'espoir,
Et, d'un vol assuré, franchis l'horizon noir
Où la triste langueur l'avait emprisonnée!

J'ai relevé le front, qu'éclaira mieux le ciel.
J'avance confiant par le monde réel,
Avec la majesté superbe du courage!

Face à la vie! et trêve aux plaintes comme aux cris!
Quand le héros combat l'ennemi qui l'outrage,
Craint-il de voir le sang rougir ses bras meurtris?

Albert LOZEAU.